

Avant-propos

François Gaudin

Volume 40, Number 2, juin 1995

Usages sociaux des termes : théories et terrains

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/002819ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/002819ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Presses de l'Université de Montréal

ISSN

0026-0452 (print)

1492-1421 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Gaudin, F. (1995). Avant-propos. *Meta*, 40(2), 193–194.

<https://doi.org/10.7202/002819ar>

AVANT-PROPOS

Le thème du présent numéro pourrait surprendre : *Usages sociaux des termes : théories et terrains*, tous les usages des termes ne sont-ils pas sociaux ? Certes... Mais il y a lieu de signaler et de souligner l'importance de certaines problématiques sociolinguistiques et leur intérêt pour les questions terminologiques. Certaines propositions ont déjà été faites, dans d'autres publications, notamment par Yves Gambier — qui a dû, faute de temps, renoncer à participer à ce numéro — et par le regretté Louis Guespin qui nous a quittés en décembre 1993 et dont le texte proposé ici reprend celui publié en 1991 par les *Cahiers de linguistique sociale*.

Théories et terrains ? L'objectif de cette livraison était de rassembler des contributions théoriques et des travaux menés sur des terrains divers, tout en conservant une certaine unité thématique : le programme n'a qu'un temps. Après avoir parlé de «sociotermi-nologie» pour dénoncer les insuffisances de la vulgate wüstérienne, pour aller vite, il fallait réunir des travaux montrant les conséquences concrètes des lacunes théoriques et la nature des dysfonctionnements observables dans les pratiques langagières.

Cela n'aurait pas été possible sans l'ensemble des contributeurs, que je tiens à remercier ici d'avoir collaboré à ce projet et accepté de mêler leurs voix pour un ensemble dont j'espère que le lecteur ne prendra pas la variété pour du disparate.

Il serait inutile d'en dire plus en présentant plus avant les différentes interventions. En effet, dans sa présentation, Jean-Claude Boulanger, avec la chaleureuse précision qui lui est coutumière, propose tout à la fois un parcours et une mise en perspective des articles de ce volume. Je tiens à l'en remercier tout particulièrement ainsi que l'équipe de *Meta* qui accueille cette livraison, et plus spécialement Monique C. Cormier, qui a suivi ce projet avec attention.

FRANÇOIS GAUDIN
Université de Rouen, Rouen, France